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1973年生的周国贤是高沙本地人。

他开过拖拉机，当过三年兵。26 岁那年，高

沙村刚好要组建巡防队，作为退伍军人的他赶上

这波“就业潮”，成了巡防队员。

刚上任没多久，周国贤就破了一起大案，抓住

了偷盗振兴五金厂原件的小偷。要知道，这批原

件价值六七十万元，这在当时是一笔巨款。也正

因为在这件事中的突出表现，周国贤被认为管治

安的“好苗子”。2000 年，他就当上巡防队队长。

当时，村里自行车频频失窃，周国贤增加人手、加

大巡查力度，自己则重点排查嫌疑对象。几种措

施一起实施，高沙的治安面貌大大好转，连小偷也

都怕了，互相提醒：高沙那个地方别去下手，去了

立马会被抓。

2006年周国贤当上高沙物业公司副总，在这

个岗位上一直干到现在。周国贤把自己看作是社

区管家，一有空就找居民拉拉家常。谁碰到点什

么事，也都愿意和他说。因为管得好治安，处事不

偏不倚，说话算话有威信，越来越多的居民把周国

贤当成心中最可靠的“老娘舅”。社区 334 户人

家，不管谁家遇到问题，第一个想到的总是拨打周

国贤的电话。为拆迁户出面协调处理纠纷；为离

婚夫妇调解债务问题；为合开小店的合伙人理清

资金关系⋯⋯周国贤操心的事还真是不少。

当好社区和事佬，周国贤也摸索出一套自己的

经验。“比如两人打起来，都是街里街坊的，就要互

相劝和。对打人的那一方要多讲讲治安条例，被拘

留不是闹着玩的；对挨巴掌的人，就多说说怎么争

取最大赔偿。大家各退一步，调解时提出一个折中

方案，双方都能认可，这才算是成功的调解。”

要是你常看《今日下沙》，高沙社区的新闻，我

们写过的可不少。他们率先在下沙街道完成股份

合作制改革，是第一个让家家户户拿到股权证的

社区；及时配备微型消防车，第一个方便进入狭窄

道路实施救火的社区；加强外卖餐饮整治，第一个

专门打造餐饮“样板间”的社区⋯⋯众多“第一个”

的荣誉，让高沙社区的居民荣誉感倍增。

周国贤说，作为下沙本地人，眼看着这里越发

展越好，心里那个美啊。“眼下正是开发区再建设

的又一个黄金期，自己一定会在高沙社区这片土

地上当好‘和事佬’，站好社区这道岗，为开发区的

建设也出一份自己的力量。让周围的人都羡慕我

们社区的好。”

本报记者 胡师睿

周国贤：
是物业管家，也是社区老娘舅

莫利明是土生土长的下沙人，80 后，住在智

格社区、工作在智格社区。

他是开发区整个发展过程的见证者。早年

间，下沙吸引了一大批来自五湖四海的人来此工

作。其中的很多人，都租住在莫利明所在的智格

小区。近年来，开发区实施产城融合战略，全力打

造下沙副城。“完善城市配套设施”、“提升城市面

貌”等我们经常听到的话，其实都反映在莫利明的

生活点滴中。

莫利明很爱运动，以前经常与小伙伴到市区

参加徒步健身或爬山活动。不过出行总是挺麻

烦，如果自己开车，通往主城区的道路少、容易堵；

乘公共吧，摇摇晃晃花很长时间。所以，他们只能

在周末腾出时间，参与活动。

2012 年，地铁 1 号线开通，大大缩短了下沙

到主城区的距离。莫利明和徒步爱好者们，经常

在晚饭后乘地铁去西湖边徒步，然后再乘坐地铁

回家。“地铁方便多了，到武林广场只要半小时，我

们觉得自己不再是住在郊区的人了。”此外，德胜

路、沿江大道等道路的打通，也为他们出行提供了

选择。

随着下沙交通网络的日渐完善，大家出行越

来越便捷，但莫利明他们去西湖徒步的次数反而

少了。因为，家门口就有了金沙湖这样一个休闲

健身的好去处。

金沙湖一期公园刚开放那会儿，邻里几个天

天要去湖区“报到”。“有时会去转一转，通常要走

很多圈。”莫利明说，大家都很期待完整的金沙湖

早点建成。

“这里的变化实在太大了，尤其是近几年。”莫

利明感叹说，这里正在成为一座真正的城市，不单

单是工业区、大学城、居民区的简单组合。换句话

说，居住在这里很安心，衣、食、住、行各方面都很

便利——龙湖天街、下沙银泰先后开业，下沙人不

用为了购物逛街、休闲娱乐往市区赶；金沙湖公园

建设的有序推进，让大家有了属于自己的“风景

区”；还有丰富多彩的文体活动⋯⋯

今年，开发区推进环境综合大整治，同步实施

十大专项整治行动，进一步提升全区面貌，提高老

百姓的生活品质。

智格社区，是提升改造的老小区之一。作为

社区联防队的一员，近期，莫利明天天与同事在小

区巡逻，整治环境、维护秩序治安、排查消防隐患，

为更美好的家乡而努力。

空闲的时候，莫利明还会带着十岁的儿子，去

以前老房子所在的地方走走，向小朋友述说下沙

的变化。

莫利明说，小时候，他没想到自己能在下沙过

上“城里人”的生活。“住在下沙、工作在下沙，自己

觉得很幸福，也很自豪。我对这里是有感情的，真

心希望下沙能变得越来越好。”

本报记者 蔡杨洋

莫利明：
生在这住在这，我的下沙生活很幸福
莫利明：
生在这住在这，我的下沙生活很幸福

1993年，在钱塘江入海口的滩涂地上艰苦创业，在此崛起杭州经济技术开发区，成为杭州工业经济主平台、对外开放主窗口。

如今，下沙进入新的历史发展阶段，吹响“三次创业”号角，紧盯“三大目标”，扎实推进创新驱动、转型升级、产城融合这三

大战略，有序推进环境综合大整治，加快建设“三镇两区一基地”，构建转型发展新格局，让下沙成为干事创业的乐土、居住生活

的乐园，真正的宜居宜业之城。


